



第 1 号

令和5年5月19日発行  
北海道札幌伏見支援学校



学校だより

## 登校は目当てを… 下校は期待を…

北海道札幌伏見支援学校長 倉科辰男

春がやってきました。桜の開花とともに色とりどりの草花が咲き始めました。「色」は思っている以上に人の心に深く関わっていると言われていますが、春のワクワク気分は自然からの恵みによるものかもしれません。

この度、前任の柏木拓也校長に代わり新たに赴任しました倉科辰男と申します。前任は、りんごで有名な道南・七飯町にある七飯養護学校でした。七飯養護学校は、札幌伏見支援学校と同じように小学部・中学部・高等部がある知的障がい特別支援学校で、30 km離れたところにおしま学園分校がありました。畑や海がみえる地域からビルが建ち並ぶ札幌に移り少々ドキドキしていますが、ご家庭や地域の皆様の協力をいただきながら、子供たちのために頑張りますので、どうぞよろしくお願い致します。

新年度が始まりしばらくたちますが、始業式で子供たちに次の三点について話をしました。一つ目が「進んで学びましょう」、二つ目が「健康な体を作ろう」、最後に「友達と仲良くしよう」です。この三点はどれも当たり前のことですが、当たり前だからこそ大切にしなければいけないと思います。

テレビ番組「サンドウィッチマンと芦田愛菜の博士ちゃん」では、小・中学生が日本のお城や野菜、はたまた昭和歌謡など自分の興味あることを徹底的に調べている様子が放送されていますが、生き生きとプレゼンしている子供たちを見るにつけ「学びの本質」を考えます。まずは自分の健康を保ちながら、それをベースに興味を持って調べたり考えたりする、その過程で意見交換したり教えてもらったりしながら取り組み続けると、新たな発見や知る面白さに感動し、いつの間にか夢中になっている自分に気づきます。そうです。本来、学びは楽しいものなのです。

表題にある「登校は目当てを… 下校は期待を…」というのは、このような思いを表しています。朝起きて、「今日は〇〇を頑張ろう」と思い家を出て、学校では目当てをもって過ごし、明日頑張りたいことを心に決めて帰る。目標を達成しても・しなくても、進んで学習している以上、そこには成功しかありません。小さな小さな目標であっても、このような学びをすることで、校歌にある「夢に向かって たくましく 輝く未来 (あした) をつくろうよ」ということが実現するのではないかと思います。

札幌伏見支援学校はこの一年、皆様のご理解とご協力、ご支援をいただきながらスタートをします。どうぞよろしくお願い致します。



# 転入者の紹介



釧路養護学校から赴任しました。子どもたちとの新しい出会いやたくさんの学びを楽しみにしていました。これから、子どもたちにとって毎日が楽しく充実した学校生活となるように全力で努めていきたいと思ひます。どうぞよろしくお願ひいたします。

小学部 1 年 1 組 副担任 福井 洋輔

3 月に北海道教育大学を卒業し、赴任して参りました。札幌伏見支援学校に通う児童生徒のみなさんと会える日を楽しみにしていました。初めての教師ということで不慣れな部分があるかとは思ひますが、みなさんと充実した毎を送れるよう努めていきたいと思ひています。どうぞよろしくお願ひします。

小学部 1 年 4 組 担任 大竹 菜月

帯広養護学校から参りました。子どもたちと一緒に学び、共感しあい、笑い合えるような楽しい学校生活を過ごしていけるよう指導・支援に努めていきます。どうぞ、よろしくお願ひします！

小学部 2 年 1 組 副担任 伊藤 天良

星置養護学校ほしみ高等学園から赴任しました。久しぶりの小学部です。迷路のような建物の構造にも少しずつ慣れてきました。早く児童のみなさんの顔と名前を覚えて、お子さんたちのパワーに負けないように私も元気いっぱい頑張りたいと思ひます。どうぞよろしくお願ひします。

小学部 2 年 2 組 副担任 篠塚 由美

釧路養護学校から再任用 1 年目で赴任して参りました。校舎内の階段の昇り降りも健康のために早く慣れていきたいと思ひております。ひとりひとりに寄り添いながら、できることがひとつでも増えるように支援していきたいと思ひます。よろしくお願ひいたします。

小学部 3 年 1 組 副担任 村田 明子

北海道高等聾学校から赴任して参りました。初めて小学部で緊張しながらも、子どもたちの笑顔に元気をもらっています。子どもたちが楽しく学校生活を送っていけるよう、精一杯努力したいと思ひております。どうぞよろしくお願ひいたします。

小学部 3 年 3 組 担任 今内 理麻子

1 年間の期限付きで勤務となります。初めて先生として働くので緊張もしていますが、子どもたちと一緒に成長していけるよう精一杯頑張ります。まだまだ社会人として、教師として未熟なところがありますので、どうかお力添えして下さると嬉しいです。よろしくお願ひします。

小学部 4 年 2 組 副担任 若松 妃乃

札幌稲穂高等支援学校から再任用 1 年目で赴任して参りました。大変久しぶりの小学部と、8 年ぶりの階段のある校舎。心配なことは数々ありますが、この出会いを大切に、お子さんの成長と笑顔を微力ながら支援していきたいと思ひています。よろしくお願ひいたします。

小学部 5 年 2 組 副担任 福井 裕子

和牛とトマトが特産の町、平取養護学校から参りました。壮大な自然が広がる小さな町から引っ越してきて数日が経ちましたが、伏見の校舎から見えるきれいな街並みと緑の多い景色に毎日感動しています。この素敵な環境にある伏見支援学校で、児童生徒のみなさんの成長と自立に向けて、一生懸命お仕事したいと思ひます。よろしくお願ひします。

中学部 1 年 1 組 担任 菅原 梢

星置養護学校ほしみ高等学園から赴任して参りました。日々の生活が、少しずつ戻りはじめている今日、伏見のみなさんとの学習活動を楽しみにしています。笑顔あふれる充実した日々を過ごすことができるように、努めていきたいと思ひます。よろしくお願ひします。

中学部 1 年 3 組 担任 五十嵐 伸一

<p>平取養護学校静内ペテカリの園分校から赴任しました。人の多さと階段の多い校舎の造りに驚いています。子どもたちと一緒に自分も成長できるよう、明るく楽しく元気な学校にしていきたいと思います。よろしくお願いします。</p> <p style="text-align: right;">中学部2年1組 担任 東海林 毅</p>
<p>北海道室蘭養護学校から赴任して参りました。札幌の中央区は大きい街ですね、早速迷ってしまいました。生徒は、明るく元気でこれから一緒にしっかりと学習を積んでいきたいと思います。よろしくお願いします。</p> <p style="text-align: right;">中学部2年2組 副担任 佐々木 聖雪</p>
<p>手稲養護学校から赴任してきました。様々な生徒との出会いを楽しみに早く学校に慣れて皆様とともに頑張りたいと思います。様々な出来事が起き、社会が変わっていく時勢ですが、その中で生徒へどのように関わるか考えて行きたいと思います。どうかよろしくお願いします。</p> <p style="text-align: right;">中学部3年2組 副担任 小笹 健太</p>
<p>みなさんとの新しい出会いを楽しみに、真駒内養護学校から赴任してきました。伏見支援学校のみなさんと一緒に、たくさん笑い、たくさん学び、ともに成長していきたいと思っています。よろしくお願いします。</p> <p style="text-align: right;">高等部1年3組 担任 鎌田 佳奈子</p>
<p>星置養護学校から参りました。中学部での経験が長く、高等部は久しぶりで、わくわくしています。元気いっぱいの生徒たちと一緒にいろいろなことに挑戦し成長できるよう気持ちも新たに頑張りたいと思います。よろしくお願いします。</p> <p style="text-align: right;">高等部2年1組 副担任 藤原 智佳子</p>
<p>函館高等支援学校から赴任してきました。運動や学習を通して生徒のみなさんと早く打ち解けられるように頑張ります。特に運動は、好きなのでグラウンドがないのは、残念ですが、体力作りや校外散策や保健体育など怪我しない程度にはりきっていききたいと思います。どうぞよろしくお願いします。</p> <p style="text-align: right;">高等部2年1組 担任 住谷 亮</p>
<p>白糠養護学校から赴任しました。伏見支援学校の大きさに驚いているところですが、早く慣れて、生徒の皆さんの成長につながる学習や、関わりができるよう努めて参ります。よろしくお願いします。</p> <p style="text-align: right;">高等部2年2組 担任 河本 百合子</p>
<p>このたび札幌東商業高校から参りました。今まで35年間、高校現場において授業づくりや生徒指導、進路指導、部活動指導などと向き合ってきましたが、本校に赴任し私にとって全く新たなチャレンジが始まったばかりです。本校の教職員の皆さんのみならず、児童生徒や保護者の皆さんとともに学び成長したいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。</p> <p style="text-align: right;">高等部3年1組 副担任 野村 健治</p>
<p>札幌伏見支援学校もなみ学園分校から参りました。児童生徒のみなさんの元気な姿や笑顔が嬉しく、これからの期待が大きくなりました。食べる大切さや楽しさを一緒に学ぶ給食づくりに努めます。どうぞよろしくお願いします。</p> <p style="text-align: right;">栄養教諭 大橋 望</p>
<p>3月まで、本校で校内消毒や給食を教室に届けるなどの仕事をしていました。4月からは、事務職一年生となりました。早く仕事を覚え、お役に立てるように頑張りたいと思います。どうぞ、よろしくお願いします。</p> <p style="text-align: right;">事務職員 若松 香里</p>

～お願い～



中学部の作業学習で使用するアルミ缶やペットボトル、ウエス用の古タオル・シーツ等の回収を行っています。今年度もご協力よろしくお願いいたします。

また、高等部の紙すきの原料となる牛乳パックについても回収をしております。水で軽くすすいで、開いてお持ちいただくようお願いいたします。



# 令和5年度1学期の主な行事



5月	19日(金) 遠足(中学部)	6月	28日(水) 参観日(小学部 1、4 学年)
	22日(月)～26日(金) 個別懇談週間(13:20 下校)		29日(木) 参観日(小学部 2、5 学年)
6月	12日(月)～現場実習(高等部 3 学年)	7月	30日(金) 参観日(小学部 3、6 学年)
	14日(水) 全校 13:20 下校		3日(月) 参観日(高等部 1 学年)
	17日(土) 運動会(小学部)		5日(水) 参観日(中学部)
	19日(月) 開校記念日		6日(木)～7日(金) 見学旅行(小学部)
	20日(火) 振替休業日(小学部)		7日(金) 参観日(高等部 2 学年)
	21日(水)～23日(金) 見学旅行(中学部)		10日(月) 進路懇談会(高等部 2 学年)
			12日(水) 参観日(高等部 3 学年) 全校 13:20 下校
			

※感染症などの状況によっては、上記の予定が変更になることがあります。

## ○主な相談窓口(北海道)

名称	所管等	電話番号・メール	受付	概要
子ども相談支援センター (24時間子供SOSダイヤル) (メール相談)	北海道教育委員会 (文部科学省)	0120-3882-56 0120-0-78310	毎日 24 時間対応	いじめ、不登校、友人関係、親子関係、LGBT、性被害、家庭の事情で自分の時間がとれない、ヤングケアラーに関する事など、様々な悩みを相談できます。
		doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp		
児童相談所虐待対応ダイヤル「189」	北海道保健福祉部 (厚生労働省)	189 (いちはやく)	毎日 24 時間対応	虐待の疑いがあるなど、虐待に関する悩みを児童相談所に通告・相談できます。
少年サポートセンター「少年相談110番」	北海道警察	0120-677-110	平日 8:45～17:30	いじめ・犯罪等の被害に悩む子どもやその家族が警察に相談できます。
子どもの人権110番	法務省	0120-007-110	平日 8:30～17:15	いじめ・体罰等について、法務局職員・人権擁護委員に相談できます。
チャイルドラインほっかいどう	認定 NPO 法人チャイルドライン支援センター	0120-99-7777	毎日 16:00～21:00 (12/29～1/3 除く)	18 歳までの子どもが電話・チャットで様々な悩みについて相談できます。
性暴力被害者支援センター 北海道 (SACRACH さくらこ)	北海道、札幌市	050-3786-0799 または #8891	平日 10:00～20:00 (土日祝、12/29～1/3 除く)	子どもや大人が性暴力の被害について相談できます。
		sacrach20191101@leaf.ocn.ne.jp		
こころの電話相談	北海道立精神保健福祉センター	0570-064-556	平日 9:00～21:00 土日祝 10:00～16:00	様々な悩みを相談できます。
北海道いのちの電話	社会福祉法人 北海道いのちの電話	011-231-4343	毎日 2 4 時間対応	様々な悩みを相談できます。

北海道札幌伏見支援学校 〒064-8514 札幌市中央区伏見4丁目4番21号

電話 (011) 520-5003 FAX (011) 520-5004

※学校行事、学習活動の様子等については学校「Web ページ」をご覧ください。

URL: <http://www.fushimishien.hokkaido-c.ed.jp/>

学校Webページ

